

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers nos Régions

PORT-GENTIL : DE L'EAU DANS LE GAZ À LA CHAMBRE NATIONALE DES MÉTIERS DE L'ARTISANAT DU GABON



Photo : S.A

YVES Essongué, élu consulaire de l'Ogooué-Maritime à la Chambre nationale des métiers de l'artisanat du Gabon (CNMAG), qui regroupe 45 membres répartis dans les neuf provinces, n'est pas content de la manière dont est gérée cette institution depuis sa mise en place officielle, le 11 juin 2019. Très remonté, il l'a fait savoir dernièrement par une déclaration à la presse. Dénonçant le président national, à qui il reproche une mauvaise gestion de la subvention annuelle de 100 millions de francs allouées au financement des activités de la chambre, soit 200 millions en deux ans, il en appelle aux autorités de la Transition pour l'ouverture d'une enquête judiciaire. Président de la commission formation et apprentissage de la CNMAG, il s'en remet au ministre du Tourisme et de l'Artisanat pour la convocation d'une assemblée générale extraordinaire pour "statuer sur une demande de la majorité des élus pour la destitution du président et du vice-président". A l'en croire, il dit tout haut ce que certains élus murmurent tout bas. Pour lui, en deux ans, le président ne présente aucun bilan dans les missions régaliennes de la Chambre, et a abandonné les démembrements provinciaux sans le moindre soutien. Joint au téléphone, Serge Hapita Nkoma, président de la CNMAG, crie au complot et soupçonne une main noire qui instrumentaliserait les élus consulaires contre lui.

MOANDA : INSTALLATION DU BUREAU PROVINCIAL DE LA FÉSYPE



Photo : Arnaud Mihindou

LE président fondateur de la Fédération des syndicats des professionnels de l'éducation (Fésype), Jean Noé Ndinga, a procédé à l'installation des membres du bureau provincial. Notamment Max Régis Akoua Oyagha, promu délégué provincial. C'était samedi 2 décembre dernier à l'école publique communale "A" de Moanda. Cette messe syndicale s'inscrit dans une dynamique de conquête du terrain. L'étape du Haut-Ogooué (Moanda) étant la première d'un périple qui va le conduire dans plusieurs localités de l'intérieur du pays. Le nouveau délégué de la Fésype dans le Haut-Ogooué est bien conscient de sa mission. "Nous n'allons ménager aucun effort pour étendre les activités du bureau dans toute la province", a-t-il déclaré. "Le syndicalisme : enjeux et perspectives". C'est la thématique qui a été développée ensuite par Jean Noé Ndinga. Le patron de la Fésype a par ailleurs invité son auditoire à plus de responsabilité et d'assiduité sur le terrain. Entre autres consignes préconisées par le leader syndical : ratisser large et respecter les valeurs républicaines.

F.A.E & A.M.M

Port-Gentil : BGFIBank en soutien à l'orphelinat de Ntchengue



Photo : RAD

Yann Ogoula (g) remettant symboliquement le don.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

REPONDANT favorablement aux besoins qui leur avaient été exprimés, le directeur du Centre d'affaires de BGFIBank Gabon, Yann Rudy Ogoula, accompagné de plusieurs de ses collaborateurs, a remis, récemment, du matériel didactique et informatique au Centre Espérance et Mission d'Insertion de Ntchengue qui accueille, cette année, 19 pensionnaires (hommes), essentiellement des enfants abandonnés.

L'activité, a expliqué Yann Rudy

Ogoula, s'inscrit dans le cadre de BGFIDay dans sa 9e édition. Le concept permet au Groupe, selon lui, de se rapprocher des communautés et de mettre en exergue l'une des valeurs qu'il cultive, à savoir l'éducation qui forme des hommes appelés à assurer la relève.

Il a été également question d'échanger avec les apprenants sur leurs parcours scolaires, leur réinsertion, leurs familles, la délinquance juvénile et leur parler de la première banque du Gabon qu'est BGFIBank qui, depuis plus de 50 ans, prône les valeurs fortes "TITRE" que sont le :

Responsabilité et Esprit d'équipe. A Port-Gentil, a-t-on appris, BGFIBank Gabon déploie son activité au travers de deux points de vente que sont : l'Agence Altair au Centre-ville qui gère les particuliers et les PME / PMI, et le Centre d'affaires FIDIS de Port-Gentil au Nouveau Port qui s'occupe des grandes entreprises nationales et internationales.

Premier groupe financier de la zone Cémac, leader sur son marché domestique, le Gabon, ainsi qu'en République du Congo, BGFIBank, a soutenu M. Ogoula, est un groupe 100% privé. Implanté dans 12 pays, il compte plus de 2 200 collaborateurs.

Iboundji/Réseau routier : la "route du calvaire" des usagers

Sedrigue-KEKA-MAVENDJI
Koula-Moutou/Gabon

L'AXE Koula-Moutou-Iboundji est aujourd'hui dans un piteux état. En effet, les 124 km de linéaire sont parsemés de bourbiers et autres crevasses qui rendent le tronçon à peine praticable. Aussi, pour aller de Koula-Moutou à Iboundji, faut-il compter au moins 5 heures en ces temps de saison des pluies. Sur cette route surnommée "route du calvaire", seuls les véhicules de type 4x4 s'y aventurent. Parfois les transporteurs prêts au départ sont même contraints de patienter deux ou trois jours. Le temps que le sol se durcisse.

D'après les habitués de ce tronçon, leur salut pourrait venir des travaux de réfection des buses usées par le temps. En plus de résorber les bourbiers à l'aide de pierres, boucher les fossés et procéder à



Photo : Sedrigue-KEKA-MAVENDJI

Un véhicule pourtant tout-terrain embourbé sur l'axe Koula-Moutou-Iboundji.

l'ensoleillement de la voie. Cet état de fait est très regrettable pour l'essor de la localité d'Iboundji dont le mont éponyme

a pourtant été classé sanctuaire de la biodiversité. D'autant qu'il enregistre le point le plus culminant du Gabon avec 1 575 m d'altitude.